

Nom botanique : *Taxus baccata* – Nom Breton : *Ivin*



Ecorce
écailleuse,
grise et
rougeâtre

Rameaux souples

Nombreux petits
bourgeons, vert-
jaune à brunâtres



Fleurs dioïques : les
fleurs mâles sont
jaunâtres
Les fleurs femelles
sont verdâtres

Aiguilles persistantes
aplaties, pointues,
molles.

Vert très foncé sur le
dessus, vert clair sur le
dessous



Fruits : Arilles
entourées d'une
coupe charnue
rouge vif, à suc
visqueux
noirâtres.



Espèce de conifère non résineux d'origine Européenne, d'Afrique du Nord, des deux-tiers nord de l'Asie et du Moyen-Orient, il peut atteindre 25m de haut mais la plupart des individus sont plus petits et peut vivre jusqu'à 1500 ans. On le trouve surtout en sous-bois de feuillus (basse et moyenne montagne)



Exposition ensoleillée.
Apprécie les sols riches, acide à calcaire, frais à humide



En phytothérapie, les propriétés de l'If ont permis de mettre au point des protocoles de soins pour guérir certains cancers

Cette plante est toxique pour l'Homme, les baies ne sont absolument pas comestibles.



Il peut être attaqué par des chenilles ou cochenilles et être occupé par la Galle des bourgeons.



Son bois, d'une belle teinte orangée-rougeâtre, est très prisé des ébénistes et luthiers. Ses qualités acoustiques sont en effet exceptionnelles. Il est également très recherché en marqueterie et son prix est très élevé.

Il est également recherché en tournage et en sculpture pour le contraste entre le cœur et l'aubier



Chez les Celtes, c'est un arbre sacré des Druides.

Pour les chrétiens, l'if est le symbole du lien entre le ciel et la terre et est abondamment planté aux abords des églises et dans les cimetières, en raison de sa longévité et de sa toxicité qui en interdit l'accès au bétail